



**Nombre de alumno: Carlos Daniel
Ramírez Hernández**

**Nombre del profesor: Diana Itzel
Hernández López**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: fisiología de la reproducción

II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 4

Grupo: a

Comitán de Domínguez Chiapas a 3 de noviembre de 2023

La madre y su cuidado después del parto

La vaca después de haber tenido su parto, ella queda cansada, agotada por todo el proceso que paso por lo tanto una vaca después de parir se tiene un cuidado particular, porque esta entrara en otra etapa y tendrá cambios metabólicos, cambiara su dieta, por lo tanto también debemos tener en cuenta, como se encuentra la vaca, después de su parto, si llegara presentar algún caso que pueda afectar a la vaca, si tuvo un parto difícil, pueden presentarse infecciones y también deben tratarse, se debe hacer un examen clínico para asegurarse de que se trate el caso, que se sospecha, debe hacerse el examen de la manera más adecuada e higiénica, para no provocar alguna otra enfermedad, el examen vaginal nos ayudara a identificar la sospecha que tenemos, si se trata de una enfermedad o en otros casos de otro feto dentro, se deben seguir algunas medidas sanitarias, utilizando guantes para poder introducir la mano dentro de la vagina, es recomendable colocar bolos uterinos dentro de la cavidad uterina para evitar infecciones.

También debemos tener en cuenta otros cuidados, como por ejemplo a las glándulas mamarias que es una fuente de alimentación para el becerro, para que tenga los nutrientes, vitamina que el necesite para poder vivir, uno de los cuidados que se debe tener son los pezones para q no se lleguen a infectar, durante este periodo es muy conveniente mantener una gran atención para prevenir las infecciones o las inflamaciones, lo que debemos de tener muy en cuenta, es el estado ambiental en donde se encuentra la vaca desde el higiene de la ubre y del espacio que hay en ella, porque si tenemos un lugar no higiénico en este lugar se presentan más este tipo de infecciones, se tiene que poner un máximo higiene y ver si el becerro está mamando, se debe verificar el tamaño de las glándulas y secreción. Otra de las cosas que no se debe de hacer al momento que nacen las crías, si las glándulas mamarias se encuentran de un gran tamaño, es incorrecto ordeñarlas, porque esta primer leche es fundamental para el becerro y si nosotros hacemos eso estamos quitando los nutrientes que el becerro necesita para crecer, esta primer leche es el calostro, este es muy importante para el becerro porque le ayuda en su inmunidad se incorpora materiales biológicos, es la primera fuente de

nutrientes es muy beneficioso el calostro ya que proporciona a la cría lo que necesita, es rico en vitaminas, minerales, proteínas y contiene células vivas, el calostro puede estar 24 horas en un alto nivel de nutrientes por ello es recomendable verificar que el becerro este mamando lo suficiente en ese tiempo ya que proporciona muchos beneficios, un becerro recién nacido debe consumir 2 litros del calostro por la alta calidad dentro de las primeras 4 horas,

Los cuidados del becerro recién nacido debe ser muy importante, después del parto tener en cuenta, la respiración del becerro y el ombligo, al momento de salir el becerro de la madre este recibe sus primeras respiraciones de oxígeno acompañado de tos, si en caso que el becerro este asfixiado debemos incurrir en otros métodos para que pueda respirar, se recomienda inclinar el animal y extraer el moco de la boca, sacar la lengua, también si esta asfixiado se utiliza otro método colocar un palito en los ollares de la nariz para provocar el estornudo, o colgar el becerro con la cabeza Asia abajo y sacudirlo sacando la lengua, estos métodos se utilizara si encaso presentara la asfixia, también debemos de tener en cuenta el ombligo, se debe desinfectar con alcohol y formalina, ya que estas soluciones ayudan a desinfectar el ombligo, para que no presenten ninguna infección ya que es una vía alta al torrente sanguíneo y puede transmitir moos que afecten al becerro, el desinfectar ayuda a matar las bacterias por ello es importante, otra de las cosas es que también ayuda a ir secando el ombligo y para después este pueda caer sin ningún problema.

Después de este proceso del nacimiento la mama lame a su cría y esto ayuda a crear un vínculo de mama e hijo, para que lo reconozca, es importante tener un vínculo maternal, para que la vaca pueda amamantar a su hijo y también ayuda a que el becerro se acerque Asia la ubre y pueda mamar, en caso de que el becerro se encuentre en un estado débil debemos de ayudarlo a acercarse a la ubre y dar que mame el calostro ya que ayuda a su sistema inmunológico y si no toma lo suficiente de calostro estará propenso a enfermedades, después de crear este vínculo debemos estar seguros que ya mamó lo suficiente en el resto del día para que pueda sobrevivir.

Por lo tanto es impórtate todos los cuidados ya mencionados para que el becerro este sano y salvo con la madre, al saber que la madre está bien mantiene satisfecha una buena producción de leche porque la vaca se encuentra cómoda y segura, para que no puedan incurrir dichas enfermedades en la glándula es importante mantener muchos cuidados, y limpieza, los alojamientos o espacios deben estar limpios, cabe destacar la importancia del cuidado al momento que la vaca ya haya parido, para no provocar infecciones en la vaca ni el becerro.